

Des séjours dans le Mâconnais pour chasser la solitude estivale

131 3 Août 2023

Depuis près de 70 ans, le château de Montceau, à Prissé, accueille chaque été des personnes âgées dont l'objectif est de rompre avec la solitude et l'isolement.

Lamartine allait notamment y chercher la solitude nécessaire à sa création. Eux viennent au contraire ici pour la chasser.

Depuis bientôt 70 ans, sur les hauteurs de Prissé, le château de Montceau (ou Montceau) accueille chaque été des personnes âgées, autonomes, pour des séjours dont le but premier est de rompre l'isolement.

Derrière cette initiative, l'association lyonnaise Frédéric-Ozanam, propriétaire des lieux, affiliée à la société Saint-Vincent-de-Paul.

Près de 170 résidents cet été

« Cette année, sur les deux mois d'été, nous devrions voir passer 160 à 170 personnes (essentiellement de la région lyonnaise, N.D.L.R.) au château », indique Lucien Bouchéras, bénévoles responsable du site cette semaine avec son épouse.

L'association en espérait 250, mais la reprise d'après Covid se fait attendre.

Il poursuit : « mais certaines personnes viennent depuis des années, se connaissent et ont tissé des liens ».



Ce mercredi, un atelier était animé par une art-thérapeute. Photo Johan Bozon

Parmi eux, Marguerite, Lyonnaise, et Josette. « Ici, on apprécie le fait d'être au grand air et d'être avec des gens sympathiques qui s'occupent de nous. Nous rencontrons un tas de gens. Et il fait moins chaud qu'à Lyon. »

D'une durée variable d'une (400 euros) à huit semaines à selon les envies et possibilités de chacun, les séjours se font au rythme des activités et temps en commun : gym douce, jeux de société, karaokés, films... Ce mercredi après-midi, c'est une art-thérapeute de Prissé qui anime un atelier.

Le tout se fait avec la complicité de jeunes bénévoles. Comme Lisa, 17 ans, venue

« On apprécie le fait d'être au grand air et d'être avec des gens sympathiques qui s'occupent de nous. »

Marguerite

Cette semaine, ils sont 16 résidents à faire une parenthèse estivale dans le Mâconnais.

Une ancienne demeure de Lamartine

Le château de Montceau, bâti en 1648, est entré par héritage dans la famille de l'illustre poète et homme politique Lamartine. Lui-même en héritera en 1833, puis le réaménagera pour y effectuer des séjours jusqu'en 1868. À sa mort, le château est mis en vente. Plus tard, il reviendra aux sœurs de Saint-Vincent de Paul (les Filles de la Charité) qui en feront un temps une « colonie de vacances » pour orphelins. Avant d'être cédé à l'association Frédéric-Ozanam en 1953, pour devenir un centre de séjour pour personnes âgées.

À l'écart du château, se trouve le pavillon de la Solitude ou petit édifice, reconstruit après un incendie en 1996, était un lieu de méditation et d'écriture pour Lamartine. C'est en son sein, au cœur des vignes, qu'il écrivit une partie de "L'histoire des Girondins".

tes les personnes, quel que soit leur âge, souffrant de solitude ou ayant besoin de faire une pause de leur vie, de reprendre pied... Une envie qui nécessiterait d'importants travaux sur le château, inscrit à l'inventaire des Monuments historiques.

● Johan Bozon